

EL REINADO DE LO GROTESCO

Diligencias absurdas. ¿Dónde están los firmantes? Navarro en Palacio y en el Supremo de Guerra y Marina.

En nuestro colega *El Liberal*, de Bilbao, vemos en el número del día 22, llegado ayer, la siguiente información que le ha sido enviada por su corresponsal en Madrid, y que reproducimos por considerarla interesante para nuestros lectores:

MADRID, 21.—Los lectores de diarios que sin más lentes que los muy sencillos de la ingenuidad anden queriendo desentrañar las noticias políticas de estos días, seguramente que nadan a la desesperada y con tenues en el proceloso mar de la perplejidad, sin poder arribar a la playa del buen sentido. Y es que en la política española resulta inútil, desde hace muchísimo tiempo, navegar con rumbo al sentido común. Lo mejor es quedarse a la deriva y aguantar con serena filosofía los bandazos de una realidad bufa. Aquí, de súbito, surge una actitud heroica, y al cabo de un instante, después de quedar a oscuras la escena, desaparece el héroe, y la posición gallarda queda en maniobra, así como la fiera actitud represiva no pasa de la categoría de risible amenaza. En rigor de verdad, todo, lo mismo documentos militares que declaraciones ministeriales, son flatos de un enfermo pestilente. El proceso de descomposición de cuanto en derredor del Estado vive avanza desmesuradamente. De ahí que todo huela a podrido.

Ha aparecido en la prensa un documento formulado por la oficialidad del arma de Artillería. El documento, antes de aparecer en los periódicos, esta es la verdad, lo conoció el Gobierno, a cuyo poder llegó, aunque él insista en la fórmula «no recibido». Llegó, y llegó con las correspondientes firmas. El Gobierno, «en un gesto de dignidad, estimando que el documento constituye delito, ha mandado instruir diligencias a un juez militar, y anda desazonado este juez interrogando a periodistas que nada saben, naturalmente, de quienes han firmado el manifiesto. Pero no es grotesco que el Gobierno mande averiguar quiénes son los firmantes, teniendo en su poder el original en el que aparecen las firmas? Si el Gobierno no fuese de veras a la depuración con que quiere encubrir su debilidad, bastaba con haber enviado al juez militar el documento original, y ahorra al juez todas las inútiles diligencias con que se entretiene desde hace cuarenta y ocho horas.

«Pero es que desmerece en comedia la actitud de los autores del documento, que apenas lo han firmado desaparecen por escollillón? Eso es absurdo. Cuando se toma una actitud de tal naturaleza, es para sostenerla y arrostrar todas sus consecuencias. Otra cosa es presentarse candidatos al ridículo con innegables esperanzas de éxito. El Gobierno, pues, se tranquiliza mandando a un juez militar que ande de la Ceca a la Meca buscando a los firmantes.

¿Tampoco conoce el Gobierno al fir-

Vallisoletanas

MINUCIAS LOCALES

Hay algo peor en la política al uso que ser picaro: ser tonto. Nosotros, sin duda porque nos hemos contagiado con el nombre que a veces ponemos al pie de nuestros escritos, simpatizamos más con los picaros que con los tontos. Los picaros, a la postre, reúnen una cualidad apreciable—la de la inteligencia—que no poseen los tontos. Eso aparte, tan funestos son los tontos como los picaros. Podrán los picaros entrar a saco en los fondos públicos, falsear la voluntad del cuerpo electoral o hacer compatible el cargo de ministro de la Corona con negocios de contrabando; pero los tontos no hacen eso mismo... cuando no pueden.

En política, los tontos son, generalmente, picaros mal disfrazados de personas decentes; picaros que no saben ser picaros; picaros que quisieran hacer lo propio que los picaros verdaderos, pero que no pueden hacerlo porque les falta inteligencia. Allí fue todo crudo y todo duro. Entró el general en la secretaría, y habló allí, al frente de aquel departamento, a un coronel.

—¿Se puede saber para qué se me ha llamado aquí?—cuentan que interpelló en tono severo el barón de Casa Davallillos.

—Yo creo, mi general, que se le ha llamado...—empezó a responder el coronel.

Hubo por parte del general una brusca interrupción.

—A mí no me basta lo que usted crea o deje de creer. Necesito saber concretamente para qué se me llama.

—Perdone usía, mi general—dieron que replicó sumisamente el coronel—. En ese caso nada tengo yo que decir, sino el general instructor.

Y el general instructor entregó después al barón de Casa Davallillos el interrogatorio que, como consecuencia de la acusación fiscal, se le formula, y que consta de diez y ocho preguntas.

Seguían dando que murmurar los despachos diarios del rey con sus ministros, despachos que un Gobierno sinceramente constitucional debería suprimir de raíz.

Primero el diálogo entre el rey y el señor Alcalá Zamora, que ya conocen nuestros lectores; después, la conversación del lunes último entre el monarca y el conde de Romanones, en la que éste enteró, con puntos y comas, de todo el lío de los artilleros a don Alfonso, sin esperar a que lo hiciera el ministro de la Guerra, si lo creía pertinente, y hoy es pública la exhortación del monarca al presidente del Consejo a que se convoquen cuanto antes las elecciones generales, a fin de evitar (consejo carísimísimo) que siga produciéndose cada semana una alarma.

Y esto cuando el Gobierno no ha conseguido todavía abrir senda suficientemente ancha en el espeso bosque electoral.

Noticias cortas

DE ESPAÑA

—Hasta cerca de las dos de la tarde estuvo ayer declarando ante el juez instructor en el Supremo de Guerra y Marina el general Navarro. El interrogatorio no ha terminado, por lo que continuará en días sucesivos.

—Fue comentado que el general Navarro, durante su estancia en el Supremo de Guerra y Marina, no visitara en su despacho al presidente de dicho Tribunal, general Aguilera.

—El general Navarro, terminada su declaración ante el Supremo, estuvo por la tarde a visitar al general Berenguer, ex alto comisario de Marruecos.

—En la zona occidental de Marruecos los temporales han inutilizado las tiendas de campaña de la mayoría de los campamentos, por lo que las tropas han quedado a la intemperie.

—Ha sido comentado el hecho de que en Algeciras no haya salido a recibir al señor Silvela el gobernador militar de aquella plaza.

DEL EXTRANJERO

El Parlamento inglés ha rechazado por 169 votos contra 157 una proposición pidiendo se aplicase en las próximas elecciones municipales (y luego a todas las demás) el sistema de la representación proporcional.

—El Gobierno lituano se niega a reconocer a Memel como puerto libre polaco.

COMISION ELECTORAL

Se convoca a los afiliados y simpatizantes madrileños que estén dispuestos a trabajar por la candidatura socialista en las próximas elecciones de diputados a Cortes en los días y horas que a continuación se indican, en el local de la Agrupación Socialista, secretaría número 8 de la Casa del Pueblo:

A los de los distritos de Hospital y Congreso, el lunes, 26, de siete a nueve de la noche.

A los de Inclusa y Latina, el martes, 27.

A los de Centro y Hospicio, el miércoles, 28.

Los afiliados deben llevar nota de cuantos camaradas estén dispuestos a ayudar a la Agrupación en los trabajos de propaganda.

La Comisión electoral estará todos los días, de siete a nueve, en la Casa del Pueblo, a disposición de cuantos trabajadores quieran consultar el Censo o facilitar datos para la victoria de la candidatura del Partido.

A LOS CORRELIGIONARIOS DE CHAMBERI Y BUENAVISTA

A todos los afiliados y simpatizantes de estos distritos se les convoca a una reunión de carácter electoral, que se celebrará hoy, de siete a nueve de la noche, en la Casa del Pueblo, secretaría número 8, de la Agrupación Socialista Madrileña.

EN EL CIRCO AMERICANO

Fiesta de periodistas

Por fin, el próximo martes, 27, en la sesión de la tarde, celebra el Sindicato de Periodistas y Empleados de la Prensa su fiesta anual, que a juzgar por los antecedentes va a resultar magnífica.

El Circo Americano, espectáculo que se ha puesto de moda en Madrid, ha dado todo género de facilidades, ofreciendo todos sus artistas y organizando un programa selectísimo, del que formarán parte, para mayor relieve, otros números sensacionales que actualmente trabajan en el teatro de Maravillas.

Próximamente se dará completo el programa, que tiene el aliciente de no alterar los precios populares, único medio de que puedan asistir todas las clases sociales.

Hay ya numerosos pedidos de palcos para esta fiesta grandiosa, contándose con la colaboración del maestro Cecilio Rodríguez, que convertirá en jardín todo el Circo, dándole un aspecto verdaderamente sugestivo.

DE LA CASA DE LA VILLA Y...

La Junta de Abastos. Desde el pan, pasando por la harina y la carne, a los huevos. Todo muy sustancioso; pero...

Vamos a hablar de la Junta Central por los tahoneros el alcalde; lo será el gobernador, que es una autoridad superior. Y el problema seguirá latente, vivito y coleando, en estado patológico, como dice el señor Gasset, y sin que se le aplique aquella terapéutica radical que dice el señor Ruiz Jiménez.

Así da gusto.

La Junta trató luego de revisar el precio de la harina. Se nombró otra Ponencia para estudiar las reales órdenes que concedieron a los harineros el privilegio que vienen gozando, sobre todo las de Cierva, que lo elevó de 11 pesetas a 14, el margen de diferencia, que es ganancia hoy, que debe haber entre el precio del pan y el del trigo.

Todos los señores de la Junta, el señor ministro el primero, están convencidos de que el margen de ganancia es escandaloso; pero la Junta debe andarse en sus resoluciones con pies de plomo para no desacreditarse.

Ya verán ustedes cómo la influencia política de los harineros consigue que no se toque el fondo—aquí también hay mar de fondo—del problema. Hoy vienen ganando los harineros unos nueve céntimos en kilo de harina; pues ya verán ustedes cómo se llega a demostrar que la ganancia no es tanta y la que tienen es legítima en relación con el capital invertido en el negocio.

El señor alcalde, por miedo de que la minoría se lo planteara en el Ayuntamiento, llegó a la Junta el problema de la carne. «Con arreglo a los datos que yo tengo—dijo—, debe bajar la carne lo menos 60 céntimos en kilo.»

El señor gobernador, al oírlo, puso una cara de espanto que daba miedo. «Pero qué va a pasar aquí? ¿En qué lío me quiere meter este hombre? Y el mismo hombre echó un capotazo al asunto, procurando desviar o templar un poco el bicho del abastecedor. El procura hablar con los dueños de este gremio y convencerles de que deben bajar el precio de la carne. Esto es lo mismo que si un torero, cuando se encuentra en la plaza, frente a un bicho de esos de cuidado, procurase dialogar con él para convencerle de que se dejara cañar, pinchar y que luego se muriera de gusto, sin peligro para el matador. Nada, casi nada.

Nuestros camaradas pidieron que se tasara la carne y también la ternera, que hoy está declarada artículo de lujo y cobran por ella el precio que les da la gana.

«Cuidado, señor gobernador, con ese bicho, que tiene nombre de abastecedor y labiajero, que tiene los pitones muy afilados y puede darle una cornada mortal! Es mucho mejor, y sobre todo más cómodo, que el vecindario sea la víctima, ¡qué caramba!

Luego se habló de huevos. ¿No decían ustedes que en Madrid no había huevos? Pues ya lo verán ustedes cómo los hay; pero helados y en conserva, en las cámaras frigoríficas de San Miguel y la Arganzuela. El señor gobernador se propone intervenir y regular este negocio de los huevos. También se propone, ¡al fin, señores!, tomar medidas energéticas con los mataderos clandestinos y no clandestinos de los pueblos inmediatos, que están siendo un peligro para el pueblo de Madrid.

Ya comprenderán ustedes que en la Junta se ha hablado largo y tendido. Para llegar a los huevos, ¡cuánto y cuánto estérilmente se habrá hablado!

Pero, a pesar de todo, el vecindario seguirá siendo esquilado como hasta ahora. No lo duden ustedes.

EL CONCEJALITO

Grupos Sindicales Socialistas

En el salón grande de la Casa del Pueblo se verificó, con extraordinaria concurrencia, la reunión de los Grupos Sindicales Socialistas, bajo la presidencia del camarada Manuel Cordero.

En la reunión se trazó un plan de campaña electoral, para cuyo efecto todas las entidades reunidas rivalizaron en entusiastas ofrecimientos.

Entre otros acuerdos se tomó el de lanzar un manifiesto a la opinión en general, sin perjuicio de que cada Grupo haga uno cada uno, dirigido a los trabajadores de su oficio.

Los reunidos salieron muy satisfechos, tanto por el número de los que asistieron como por el entusiasmo y unanimidad de pensamiento y de propósitos.

¡Obrero! Aprende, estudia, porque cuanto más instruido seas mejor combatirás al régimen capitalista y más pronto se liberará tu clase del predominio del mismo.

El nacionalismo catalán

Ante todo, deseo expresar mi agradecimiento a los compañeros Rafael Campalans y Serra Moret por las amistosas palabras que me dedicaron en sus artículos. Además hubiese querido contestar a algunas de sus críticas y a las que han formulado diversos amigos y adversarios catalanes sobre las consideraciones que me permití hacer, primero, en la Casa del Pueblo de Madrid, y luego, en el Ateneo barcelonés, relativas al nacionalismo y al problema catalán.

Desisto de esto último, a causa del verdadero chaparrón de réplicas que sobre mí ha caído. Me limitaré a repetir aquí lo que estoy diciendo en *El Diluvio*, de Barcelona, con el único objeto de puntualizar algunos extremos que considero importantes.

Ahora bien; antes de hablar por mi cuenta, juzgo necesario dar a conocer una comunicación publicada en *El Diluvio* del 10 de los corrientes. Dice así:

Señor director de *El Diluvio*:
Muy señor nuestro y de nuestra consideración más distinguida: Confiando en la hospitalidad de las columnas del periódico de su digna dirección, le agradeceremos mucho que cubra a la presente nota, para aclaración de afiliados y simpatizantes a la Agrupación Socialista, referente a la conferencia explicada por el camarada Fabra Ribas en el Ateneo barcelonés.

El correligionario Fabra Ribas, antiguo militante del Partido y cumplido con la disciplina del mismo, antes de explicar la conferencia referida dió cuenta extractada de su conferencia, reunión con los Comités de la Federación Regional Socialista Catalana y Local Agrupación Socialista, aprobándose por unanimidad el sentido expuesto por nuestro camarada. El Partido Socialista, democrata por excelencia, respeta todas las opiniones y

tendencias de sus correligionarios, siempre y cuando no alteren la disciplina del Partido.

Lo que no puede consentir es que se den a la conferencia explicada por Fabra Ribas interpretaciones que están fuera de toda realidad.

Cumpliendo un acuerdo recaído por este Comité, hacemos pública esta manifestación, para conocimiento de los afiliados. De usted seguro servidor.—Por el Comité, *El secretario*.

Y ahora que los lectores de EL SOCIALISTA me perdonen el tener que perder un tiempo precioso y robar a nuestro diario un espacio más precioso todavía para tratar un asunto que, por desgracia, es de gran actualidad, y que a todos, sin excepción, nos debiera parecer completamente pasado de moda.

A. FABRA RIBAS

Elección de las Juntas de Reformas Sociales

SAN VICENTE DE ALCANTARA

En este importante pueblo ha pretendido la primera autoridad constituir la Junta local de Reformas Sociales con elementos de una Sociedad que no es obrera y que hace más de un año que desapareció, eliminando en cambio a la verdadera Sociedad Obrera que allí existe y a la Agrupación Socialista, a pretexto de que no figuran en el *Boletín* de la provincia.

No le han servido al alcalde sus buenas intenciones, logrando la representación obrera aplazar la fecha de la constitución para que forme parte de la Junta local la verdadera representación obrera.

EN SITGES

Hecho el escrutinio para la renovación de la Junta local de Reformas Sociales, quedaron proclamados como vocales obreros los camaradas que figuraban en la candidatura de la Casa del Pueblo.

PABLILLOS DE VALLADOLID

¡Trabajadores: Si no podéis comprar o suscribirnos a EL SOCIALISTA diario, suscribíos a EL SOCIALISTA de los jueves!

POR LA PAZ Y CONTRA EL MILITARISMO

PARA LOS JOVENES SOCIALISTAS

REFLEXIONES DE ACTUALIDAD

Por la calle van alborozados, bebiendo, cantando y bailando, grupos de jóvenes, celebrando un día que puede—que lo es en la mayoría de los casos—ser trágico para ellos.

Les impulsa a esas escenas frívolas la dulce, alegre, pero insensata juventud. «Para qué meditar en la trascendencia de estos momentos? Tiempo nos quedará para cavilar y sufrir cuando seamos más viejos y hayamos adquirido obligaciones. Ahora, ¡viva la juerga y la diversión!» Y toda la noche, y la mañana del día siguiente, la pasan así. ¿No los veís enhiendo el número que les ha tocado en la gorra o en el ala del sombrero?

Mientras los padres, y sobre todo las madres, sienten una profunda preocupación. «¿Tendrá buena suerte mi hijo? ¿Dios quiera que sea un buen número para que se libre de ir al cuartel?»

Muchas familias, en los pueblos, y hasta en las capitales, encienden velas a las imágenes, van a rezar y hacen ofrendas a los santos, pidiéndoles que su hijo salga libre. Nadie, nadie piensa en ese instante en ofender a su hijo, flor de sus amores, estímulo de sus afanes, a la patria; nadie piensa en eso. Todos, ricos y pobres, piensan en que la buena suerte los libre del tormento, de la pesadilla de que sus hijos sean separados de la familia para coger el fusil, hacer vida de cuartel, someterse a unos Códigos duros, inflexibles, y luego, si las circunstancias lo mandan, perder la vida. Pero para todos no puede haber buena suerte. La inmensa mayoría tienen que sucumbir a la triste realidad, y son sometidos forzadamente a esa vida, que tanto se recuerda y se maldice luego, de cuartel. Ya lo veís, jóvenes, cómo ese día de franca diversión, ese instante en que sale del bombo una bola con vuestro nombre, puede, es fatal para vosotros. En un instante cambia el curso de vuestra vida. El destino juega con los hombres igualmente que con las cosas.

Bien vale la pena que todos meditemos las cosas un poco más. La inmensa mayoría de los hombres vienen a la vida y se van de ella sin darse cuenta de que hasta en los momentos de su mayor alegría están siendo movidos por la voluntad ajena. La sociedad, cuyos prestigios, generalmente, están vinculados en tantas cuantas personas que se llaman a sí mismas superiores, juega con el destino de los hombres, los hace desgraciados, sin que se crea luego obligada para con ellos. La mayor desgracia entristece un hogar para siempre, sin que en ello haya nada que imputar a la voluntad propia. Es la patria quien exige semejantes sacrificios. ¡Todos los hombres deben sacrificarse a ese ideal, y quien no lo haga es un cobarde o un traidor!

¡La patria! ¿Y qué es la patria? ¿Qué realidad tiene este sentimiento en el corazón humano, que así divide, sugestiona y arrastra a los hombres a la realización de los grandes crímenes colectivos? Basta que unos grandes figurones de la vida política internacional hayan trazado una línea por la montaña, el valle o por medio del río, y hasta por el mar; que se señale con un punto un límite determinado, para que los hombres, que sin ese embelecido seguirían siendo fraternales compañeros, se declaren irreconciliables enemigos. Y esta línea absurda, este punto, es bastante para que un buen día los hombres jóvenes de una y otra orilla se acometan fiera y ciegame, sin conocerse, sin haberse hecho ofensa ni agravio, sólo porque así lo ha dispuesto quien manda, el hombre llamado superior, que ha nacido para regir los destinos de la patria y ordenar que los demás venguen sus propios agravios.

Al pueblo, a este pueblo que bebe, ríe y canta inconscientemente hasta en los momentos más delicados de su vida, no le es dado conocer el fondo de las cuestiones que motivan la guerra. Su inteligencia es demasiado infantil, ingenua; son muy complicados los problemas para que pueda juzgar de ellos con acierto; a él le toca obedecer y morir, nada más. Ser héroe o mártir: he ahí su destino. Y aun de esto han de juzgar también los grandes hombres nacidos para gobernar, que tienen en sus manos los llamados destinos de la patria y

pueden comprometerlos cuando lo crean conveniente.

La patria es un mito creado por la fantasía o la maldad de determinados hombres, ansiosos de poder y de dominio. Nacer en unas o en otras montañas, en unos o en otros valles, no quiere decir más que todos, unos y otros, somos hijos de la Naturaleza, y que tenemos, por encima de todo, un deber, el más grande y sagrado: el de querernos mutuamente, prestarnos amparo y solidaridad en el infortunio y gozar en armonía de los encantos de la Naturaleza misma, dominada por nuestro ingenio y sometida a nuestras necesidades.

Realmente, se nota un gran progreso en las costumbres sociales. Mal que les pese a nuestros enemigos, vamos camino de realizar el ideal humano del Socialismo. De aquel esclavo que obedecía servilmente en el trabajo y en la guerra de su señor al soldado de hoy, que ya protesta y se rebela contra la guerra, hay una gran diferencia. Andando un poco más de prisa, el Socialismo conquistará para sí, internacionalmente, las voluntades del proletariado y las de aquellos hombres románticos que sueñan con la felicidad internacional de la Humanidad, y todo el poder de esos hombres superiores que disponen de los destinos de los pueblos, que creen que han nacido para mandar nada más, se vendrá abajo, y por encima de ellos y de sus ambiciones se realizará la obra de fraternidad internacional. Y a esto deben tender cuantos esfuerzos puedan hacer los trabajadores. La causa de la ruina del mundo es la guerra. De la guerra son responsables los ambiciosos negociantes del patriotismo, que no sienten escrupulos en conducir a la Humanidad a luchas sangrientas para sostener, sobre irrefructables montones de cadáveres, restos humanos de seres inocentes, un gesto de poder imperial o el predominio de unos desalmados negociantes.

Ya veís, jóvenes, si este día en que os divertís se presta a las mayores preocupaciones. En un instante nada más puede torcerse vuestro destino, puede truncarse vuestra vida, puede llenarse de tristeza vuestro hogar y tocarse de luto la cabeza venerable de vuestra pobre madre, de esa madre que los patriotas al uso corriente ponen en segundo lugar, y en nuestro corazón ocupa siempre el primero.

La vida del cuartel no es agradable nada más que a los profesionales de la milicia, a los que se preparan para mandar. A los pobres que van allí forzados por la ley a obedecer les sirve de tormento. ¡Obedecer! He ahí otro prejuicio absurdo de la sociedad burguesa. El hombre no debe obedecer y prestar acatamiento nada más que a los dictados de su propia conciencia. Y no se crea que esto niega la disciplina, no; la disciplina social es necesaria para la realización de todas las grandes obras sociales; pero ha de ser aquella disciplina consciente que el hombre admite por convencimiento de su propia voluntad, no la que le venga impuesta de arriba, de los tiranos.

Las Juventudes Socialistas tienen aquí una gran obra que realizar. Esta es su misión: despertar la conciencia de la juventud y llevar a ella estos grandes ideales de solidaridad internacional.

Manuel CORDERO

Los jóvenes y la guerra

Grandes esperanzas ha de tener la Humanidad entera del movimiento de las Juventudes Socialistas en lo que respecta a la paz.

Muestra de que los jóvenes de las organizaciones juveniles socialistas y obreras procuran y procurarán no defraudar estas esperanzas es la siguiente proposición hecha por nuestros queridos amigos P. Voogd, en representación de la Internacional de Juventudes Obreras, y Antón Himml, por la Asociación Internacional de Organizaciones de Juventudes Socialistas:

«Enmienda al artículo sexto del orden del día:

El Congreso ve en el movimiento de la juventud, trabajando en este sentido, un factor de paz importante, y expresa el voto de que todos los

amigos de la paz mundial le apoyen enérgicamente.»

A los jóvenes españoles nos toca elevar nuestro espíritu para que la noble aspiración que palpita en la propuesta de los jóvenes representantes de las Internacionales juveniles socialista y obrera repercuta vigorosamente en nuestro país.

No habrá, no puede haber paz en el mundo en tanto que los jóvenes, como elemento esencialmente interesado en los perjuicios de la guerra, y nunca en los beneficios, no exprese sus deseos y realice el máximo de esfuerzos para que la guerra no pueda estallar.

La paz y el alcoholismo

Mucho se ha hablado de los estragos que causa el alcoholismo en el organismo humano, y la ciencia médica ha llegado a determinar, de manera irrefutable, la parte que en la tuberculosis y degeneración de los seres tiene.

Esto señalan los estudios que a la parte física del hombre se refieren; en cuanto a la parte moral, creemos que, aun siendo mucho lo que se ha dicho, no ha sido lo suficiente todavía y que es preciso, y aun más que preciso, absolutamente necesario, el tratar de alcoholismo, agradeciendo a la ciencia médica su tarea humanitaria.

Con ocasión de la celebración del Congreso mundial de la Paz en La Haya, la Liga neerlandesa para la abolición de las bebidas alcohólicas ha dirigido a los congresistas una hoja, que más abajo traducimos, y que, a nuestro modo de ver, no está descaminada cuando afirma que para que los pueblos puedan dar cima a esta tarea grandiosa es necesario tener en cuenta como un elemento importantísimo el que los trabajadores posean tanta potencia en sus puños como lucidez en su cerebro.

Y como vamos adelantando nuestro comentario antes de que el lector conozca el objeto comentado, he aquí, pues, el texto de la hoja en cuestión: **A los miembros del Congreso de la Paz universal de La Haya.**

Queridos camaradas: Os reunís aquí para deliberar sobre los medios—preparando a la vez su ejecución—de evitar una nueva guerra.

Después de los horrores de la última guerra mundial, toda persona de buenos pensamientos no puede hacer otra cosa que seguir con interés vuestros esfuerzos y vuestros trabajos.

Nosotros también lo hacemos. Pero creemos hacer bien señalándoos la importancia que tiene el que se tuviera en cuenta, en el curso de vuestras deliberaciones, la cuestión del alcoholismo.

Creemos poder afirmar que los pacifistas tomaréis por base de vuestra acción la voluntad popular y la fuerza vital de las naciones. Si se quiere hacer toda guerra imposible en el porvenir, esto será decidiendo sobre ello la nación misma.

Pero para conseguirlo es preciso que la clase trabajadora del mundo entero disponga de cerebros lúcidos y de puños sólidos que le permitan llevar a cabo una tarea tan formidable.

Es, pues, evidente que todo lo que pueda minar esta fuerza popular cerebral y física debe ser combatido. Y no es más verdad que el alcoholismo es uno de los peores peligros que amenazan esta fuerza cerebral y física de los trabajadores.

Sabemos que lo que decimos más arriba no es nuevo para vosotros, y por eso os hacemos estas advertencias sobre ello, convencidos de que considerarlo una lucha a muerte contra el alcoholismo como uno de los medios que hará al pueblo apto para su tarea grandiosa.

Ignoro si la entidad firmante de la hoja transcrita es de carácter socialista o es de carácter burgués. En una u otra forma, en lo que respecta al sentido y al fondo de su escrito, me es igual.

¡Fuera en los puños y claridad en el cerebro para la clase trabajadora! He ahí dos principios difíciles de lograr y que, sin embargo, son de importancia casi esencial para que la paz del mundo quede asegurada.

Yo creo, y como lo creo lo afirmo, que la era de la paz no será llegada al mundo aunque la clase trabajadora llegue a adquirir el máximo de su fuerza material, si esta fuerza no va acompañada por otra moral equivalente, tan equivalente, que sean como dos pesos que por su igualdad mantengan una balanza en su fiel.

Todos sabemos que los conductores de ejércitos una de las primeras cosas que tienen en cuenta para poder lanzar al choque a las olas humanas es la de anular en sus conducidos todo lo que pudiera hacerles razonar sobre la acción que van a realizar, pues si a cada ejército, antes de emprender una batalla, se le concediera un día para pensar íntimamente como hombres sobre la relación que existe entre la ofensa que han recibido y la venganza que les ofrecen, la batalla proyectada no se realizaría en ningún caso.

diatamente la batalla, no empeñaría.

Y el alcohol sirve como buen elemento para ello. El alcohol, a la vez que entusiasma y llena de optimismo a los soldados, anula su razón en forma tal, que de un hombre hace un instrumento que sirva para matar a otro hombre, o a otros muchos, según el elemento que maneje.

Si a la burguesía le conviene que el alcoholismo invada al elemento obrero es porque sabe que es un poder auxiliar suyo para mantener su explotación; en cambio, la lucha por el Socialismo y la paz obrera le conviene desterrarla.

La marcha de la burguesía es bestial y antihumana, y por eso quiere que de vez en cuando desaparezca de los hombres lo que tienen de humano. La del Socialismo es grandemente humanitaria en todos sus aspectos, y por eso quiere que los hombres sean cada vez más hombres.

Y el hombre no es más hombre cuanto más beba. El hombre es más hombre cuanto más piense y más ame. Y un alcohólico ni piensa ni ama. El borracho atropella y obra por instinto irracional.

Luchemos, pues, contra el alcoholismo, como acertadamente piden los componentes de la Liga neerlandesa contra las bebidas alcohólicas a los hombres de buena voluntad que se reunieron en La Haya para buscar la manera de hacer imposible la guerra. **Regino GONZALEZ**

LA GUERRA

¿Oís ese clarín? Son los soldados; cuentan la negra historia,

la presa del cañón. Morirán como idiotas ignorados, defendiendo un harapo: el pabellón.

Defendiendo a los ricos propietarios, a los dueños del pan, ellos, los explotados proletarios, los que, aun ganando, siempre perderán.

¡Triste camaza, blanco de metralla, mártires de la sopa!

En idioma burgués, son la canalla; en lengua militar, gente de tropa. Van a morir. Suenan el clarín guerrero, flamea el estandarte,

rueda entre el polvo un batallón entero y en pleno siglo veinte triunfa Marte. Triunfa el bestial empuje de los fuertes, manda la dinamita;

si la patria es la causa de esas muertes, maldita sea la patria, sí, maldita.

Pero no, no es la patria, son los vanos e imbecíles mandones;

los que azuzando hermanos contra her-

manos degradan y envilecen las naciones.

¿Oís ese clarín? Sus tristes notas cuentan la negra historia,

que mandó al hipnotismo de la gloria. ¡Pobre soldado! Víctima inconsciente, la sociedad podrida

le halaga con el nombre de valiente para arrancarle lo mejor: su vida; y luego cuando es destruido por el plomo fatal,

¿quién recuerda su nombre? Fué un soldado,

un número, una nada, un animal. Verdugos que lanzáis de una plumada al hombre contra el hombre:

no hay castigo posible, todo es nada ante un delito que no tiene nombre; este crimen monstruoso perpetrado por viles usureros;

esta infamia asquerosa del Estado agitado cencerros patrioterros no merece perdón; arranca gritos de rabia y de venganza;

¡triste condensación de mil delitos que ha erigido en derecho la matanza!

Marino RATTO

Por razones de conciencia

Varios ciudadanos holandeses, refractarios, por razones de conciencia, a cumplir su servicio militar, se han negado a ingresar en aquel ejército.

Las razones de conciencia que alegan son su ideal pacifista.

Las autoridades y justicias que los persiguen, ¿serán católicas? ¿Pertenece a alguna de las ramas de la religión evangélica?

Tanto da lo uno como lo otro. Son capitalistas o asalariados del capitalismo en su profesión de distribuir la justicia que les mandan hacer. Y como tales, no encuentran ellos incompatibilidad ni escrúpulos de conciencia entre llamarse cristianos y condenar a quien, según el maestro cuyas máximas dicen seguir, había que glorificar.

En el Congreso de la Paz, el secretario del Comité Internacional Antimilitarista, ciudadano J. Giessen, propuso se enviase a los que se negaron a cumplir el servicio militar el siguiente telegrama, que nosotros insertamos a continuación para conocimiento de nuestros jóvenes camaradas:

«A los refractarios por razones de conciencia que se encuentran en la prisión de Pomptstonsweg, La Haya. El Congreso Internacional por la Paz envía la expresión de su simpatía a los refractarios por razones de conciencia que en una prisión cercana sufren una pena disciplinaria por nosotros y por la futura paz del mundo.

El Congreso envía este telegrama como símbolo de su simpatía por los refractarios presos por razones de conciencia en todas las partes del mundo y de su deseo de devolverles la libertad por una acción continua, personal y colectiva.»

REFORMA DE LA LEY DE RECLUTAMIENTO

¿QUE ESPERA EL GOBIERNO?

Desde mucho antes y después de producirse el desastre de Annual, el Partido Socialista, cumpliendo lo preceptuado en su declaración de principios, y cumpliendo, además, los acuerdos tomados en diferentes Congresos, combatió tenazmente la guerra y por consecuencia todo presupuesto del Estado que pudiera servir para el sostenimiento de una lucha sangrienta entre los pueblos.

Esta aspiración humanitaria y justa del Partido Socialista, inspirada en el más exquisito amor a la Humanidad, combatíala sañadamente todos los elementos burgueses, desde los llamados de las derechas hasta los de la extrema izquierda, hasta el punto de que sus propagandistas eran perseguidos sin piedad, encarcelados, y sobre todo este cúmulo de atropellos, la injuria y la calumnia se cernían sobre aquellos buenos luchadores de una manera cruel e inaudita.

Es conveniente recordar estas vicisitudes ocurridas a queridos camaradas nuestros en momentos que, cual los que estamos atravesando, los hechos van dándonos la razón, y la burguesía, ante esta poderosa fuerza, va retrocediendo, poniendo al descubierto su falso mecanismo y su desprecio o incapacidad para comprender las ideas grandes y nobles que han de redimir al mundo.

Se producen los sucesos de Marruecos en julio de 1921, y el ejército español, para quien el pueblo había entregado miles de millones de pesetas y lo mejor de su juventud, y por consiguiente tenía derecho a crear estaba dotado de materiales modernos y de hombres capacitados, sufre un descalabro sin precedentes por la carencia de los medios imprescindibles en una institución que, cual a la que nos referimos, fué creada por la burguesía para su sostenimiento.

Y entonces, después de la gran derrota, son los elementos persecutores, los que tan sañadamente habían perseguido a los hombres de nuestro Partido por combatir los escandalosos presupuestos de guerra y la pérdida inútil de millones de vidas jóvenes, quienes desde el Parlamento y el periódico denuncian al país el estado lamentable en que se encontraba el ejército, estado al cual ellos habían contribuido a crear, unas veces con su silencio y otras con sus votos.

No hay, pues, para nosotros distinción alguna entre los hombres que nos gobernaban ayer y los que nos gobiernan hoy: todos, absolutamente todos, son responsables de que en Marruecos se hayan enterrado miles de vidas y muchos millones de pesetas.

Por esta razón y las apuntadas más arriba, en manera alguna podemos estar conformes con la orientación del actual Gobierno en lo que se refiere al problema de Marruecos, donde, según manifestaciones del señor ministro de Estado, continuarán las tropas realizando la «obra civilizadora» que hasta aquí y como hasta aquí también se continuará engañando al pueblo y haciéndole ver que no se trata de una guerra de conquista y sí de civilización, y el día menos pensado volveremos a lamentar, si aceptásemos el criterio del Gobierno, hechos que, como el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla, nos llenen de vergüenza y lleven a muchos hogares proletarios la desolación y la miseria.

¡No, señores de la concentración liberal, no!

Si siguiendo ese camino, no quedarían satisfechas las más ínfimas aspiraciones del país. Hay que ir derechos a la solución definitiva de tan importante problema nacional, y la solución no puede ser otra que la que años ha viene señalando el Partido Socialista, y que consiste en que sean repatriadas las tropas que actualmente están en Marruecos, reintegrando esos millones de hombres a la vida del trabajo, que es en definitiva el que hace grandes y cultos a los pueblos.

Debe hacerse sin pérdida de tiempo la reforma de la ley de Reclutamiento en el sentido indicado no ha muchos meses por la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, consistente en la desaparición como tal del soldado de cuota, evitando los antagonismos de clase dentro del ejército y haciendo desaparecer los privilegios que actualmente disfrutaban esos individuos; la reducción del servicio en filas a un año, y la del contingente militar en un 50 por 100 reportarían inmediatamente una economía considerable a los presupuestos de la nación, y esas cuantiosas sumas pueden dedicarse a realizar la inmensa labor cultural de que el pueblo está tan necesitado y a otras atenciones no menos importantes.

¿Qué espera el Gobierno para implantar estas reformas urgentes y convenientes a los intereses generales del país? Ahora no podrá alegar, como otras veces lo ha hecho, que sólo son los socialistas los que combaten su actuación y el despilfargo que se hace del dinero que el pueblo le entrega; es también el ejército, los jefes y oficia-

les del arma de Artillería, quienes, en carta dirigida al señor presidente del Consejo, piden con urgencia la disminución de los gastos en el presupuesto de guerra y la limitación de las plantillas de oficiales a lo más estrictamente necesario.

No hay, pues, duda que si el Gobierno quiere dar la sensación de que es liberal, como dice, tiene que emprender las reformas enunciadas y repatriar las tropas que se encuentran en territorio africano.

No basta llamarse liberal; hay que demostrar con hechos que se sienten, aunque sea poco, las ideas que se sustentan.

Por nuestra parte repetimos una vez más que no abandonaremos ni un sólo instante nuestra campaña en pro de cuanto al Gobierno tenemos reclamado, y no ha de transcurrir mucho tiempo sin que tengamos a nuestro lado a toda la opinión española, que nos hará triunfar.

Juan ALVAREZ

Las mujeres y la paz

La primera víctima y la que más directamente soporta las consecuencias de la guerra es la juventud obrera.

Pero inmediatamente, y quizá más cruelmente que la juventud, es castigada la mujer por la barbarie guerrera.

Como uno de nuestros principios, en lo que respecta a la emancipación de los trabajadores es de que ésta ha de ser obra de los mismos trabajadores, así hemos de sostener que la emancipación de las víctimas amenazadas por la guerra será obra principalmente de las mismas víctimas.

Influido sin duda por este principio, el Congreso mundial de la Paz celebrado en La Haya votó la siguiente

«Resolución al punto sexto del orden del día:

El Congreso declara que el primordial deber de crear y mantener un frente sólido del pueblo contra la guerra incumbe particularmente a las mujeres, como madres, esposas y obreras.

Comprueba que el más seguro medio de llegar a la paz es la creación por la juventud de todos los países de una atmósfera favorable a la paz, y que aquélla no puede hacerse si las mujeres no aportan su apoyo activo a esta obra.

Igualmente comprueba que esta atmósfera no puede ser creada eficazmente sino reposa sobre la comprensión indispensable de principios económicos; el conocimiento del estado actual del mundo y el deseo de introducir modificaciones en la constitución actual de la sociedad, sustituyendo el caos capitalista actual por un sistema socialista de cooperación.

Por todo ello, el Congreso insiste: Primero. Porque las mujeres obreras organizadas del movimiento sindical, cooperativo y político formen, en una acción común, una vanguardia de mujeres para la lucha contra la guerra.

Segundo. Que las mujeres presten una atención completamente especial a la educación de sus hijos, buscando para este fin el concurso de los educadores.

Tercero. Que trabajen en estrechas relaciones con las organizaciones de juventudes obreras y de educación obreras.

Comprobando que en ningún país la organización de las mujeres está tan avanzada como la de los hombres, y aun en más de un país apenas está empezada, el Congreso insiste en que toda la clase laboriosa anime por todos los medios la organización sindical, política y cooperativa de las mujeres, ayudándolas en su inmenso y esencial trabajo de educación, a fin de que trabajen con los hombres para crear una nueva civilización, en la cual los horrores de la guerra habrán sido suprimidos, así como las injusticias en la paz. Les ayudará también a comprender que la lucha diaria contra la ignorancia, la enfermedad, la pobreza y la opresión, que es el premio de un inmenso número de mujeres hoy, no es más que la inevitable consecuencia del régimen capitalista, así como las crueldades bárbaras de la guerra, y que es indispensable marchar todos juntos, paso a paso, en esta guerra contra la guerra y contra la miseria.»

POR LA CULTURA Y LA ACCION SINDICAL

ALGUNOS APUNTES

LA PROTECCION A LA JUVENTUD

II CONTENIDO

El término «protección a la juventud» es tomado en su más amplio sentido; es decir, protección en todo el dominio físico e intelectual en los niños y en los jóvenes desde los momentos en que la escuela es para ellos todavía una obligación hasta su mayoría de edad.

Por consecuencia, aparte de la protección personal concerniente a las condiciones de trabajo (duración del mismo, prohibiciones, etc.), hemos mencionado también las disposiciones legales correspondientes al aprendizaje y a la enseñanza.

Las medidas legales para la «protección a la juventud», incluso la concerniente a la juventud abandonada y, por lo tanto, susceptible de caer dentro de nuestros fines.

Pero este dominio es tan vasto, que el sólo debe ser más tarde—lo mismo que un estudio detallado sobre el aprendizaje y la enseñanza—el objeto de un estudio especial. Sin embargo, para marcar la dependencia fundamental y al mismo tiempo dar por lo menos un resumen de la cantidad de tareas que este dominio impone todavía a la legislación protectora de la juventud, daremos al final un extracto de la ley alemana «para la Protección a la Juventud». Esta ley es, no solamente la más moderna—lleva fecha 13 de junio de 1922—, sino que es también la primera tentativa de una unificación de las estipulaciones de toda la materia en cuestión.

DOMINIO GEOGRAFICO

Aparte de los países europeos y dentro del límite de lo posible, hemos examinado los países siguientes: Estados Unidos, Canadá, Méjico, Argentina, Brasil, África del Sur, Japón, Indias Británicas, Australia y Nueva Zelanda.

EPOCA

En líneas generales se limita el período 1900 hasta mitad de 1921. Las leyes anteriores a 1900 no han sido mencionadas más que por cuanto tengan todavía de importancia práctica considerable, pues a consecuencia de la imprecisión frecuente de las prescripciones protectoras, en cuanto a su dominio personal y material de aplicación, nos ha sido siempre difícil el determinarlas.

Por otra parte, hemos hecho caso omiso de todos los decretos de carácter temporal promulgados durante la guerra o el período de la desmovilización.

FUENTES DE INFORMACION

La documentación ha sido procurada por medio de un cuestionario enviado por la Federación Sindical Internacional a sus Centrales afiliadas, por la Internacional de Juventudes Obreras y por la Unión Internacional de las Juventudes Socialistas a todas sus organizaciones afiliadas.

También han sido utilizados los textos de ley contenidos en la documentación de la Asociación Internacional para la protección legal de los trabajadores de Basilea, por las «series legislativas» de la Oficina Internacional del Trabajo y por los textos oficiales publicados por la Sociedad de Naciones.

Después de lo que llevamos dicho, está claro que esta publicación no debe ser considerada como definitiva o completa, sino más bien como un primer ensayo de compilación sobre una base internacional de documentación para el empleo práctico de las organizaciones de la juventud obrera.

Estos mismos pueden contribuir a una segunda edición mejorada y más completa por el envío a la Sección Juventud de la Federación Sindical Internacional de todas las correcciones, adiciones, mejoras y proposiciones que les sugiera la lectura de este folleto.

Estando igualmente alejada de las declamaciones revolucionarias como de la aquiescencia pasiva en el orden existente, la Federación Sindical Internacional proseguirá sus esfuerzos para suministrar a la juventud obrera armas más eficaces que todo el «armamento de los bárbaros».

HORAS DE TRABAJO

Alemania.

Contrariamente a las disposiciones generales del Código industrial, las mujeres menores de diez y seis años pueden ser empleadas hasta diez horas en las empresas de dos o más ejemplares, siempre que después de la terminación de su trabajo les sea concedido un reposo ininterrumpido de diez y seis horas por lo menos.

En este caso, en lugar de una hora de interrupción a mediodía, podrá ser concedido una interrupción de media hora o dos interrupciones de un cuarto de hora, que serán contadas como si formaran parte de las horas de trabajo.

Prohibición de torcer la ley por la distribución de trabajo a domicilio.

Austria.

La semana de cuarenta y cuatro horas no es valedera más que en los establecimientos donde por lo menos dos tercios de los obreros sean jóvenes de menos de diez y seis años o mujeres.

En la industria y en el comercio se permite aumentar la jornada con dos horas suplementarias, pero solamente para los adultos y nada más que en determinados trabajos.

La duración máxima de trabajo para los niños es de tres horas los días de escuela, de cuatro horas los días de permiso escolar y de seis horas en la agricultura y en el servicio doméstico.

Bélgica.

La duración máxima de trabajo, sin perjuicio de las estipulaciones de la ley para la introducción de la jornada de ocho horas y la semana de cuarenta y ocho, no podrá ser mayor de diez horas para los jóvenes de menos de diez y seis años y para las mujeres menores de veintuno.

Está prohibida la prolongación de la duración de la jornada por la distribución del trabajo a domicilio.

Actividad de las Juventudes

YECLA.—La Juventud Socialista de esta localidad felicitó al compañero Regino González, secretario de la Federación, por su enlace matrimonial, y le desea una larga luna de miel.

Se trabaja activamente por que nuestro diario aumente la venta, cosa que se logrará fácilmente, pues se cuenta con la cooperación de todos los jóvenes, los cuales están dispuestos a que salga adelante esta tentativa.

Se está ultimando el formar un curso de conferencias y veladas teatrales que darán muy buen resultado.

El Comité que ha sido elegido para el presente año ha quedado constituido de la siguiente forma:

Florencio Torres, presidente; Francisco Forté, vicepresidente; Antonio Ortúo, secretario primero; Fernando Gil, idem segundo; José Bautista, tesorero; Francisco Javier, contador; Crispulo Marcos, Juan García y José Martínez, vocales.

Este Comité saluda a todos los jóvenes que pertenecen a la Federación.—GIL.

PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE.—Después de la crisis que ha atravesado esta Juventud, a causa de la última huelga, y por la cual emigraron muchos jóvenes, la Juventud Socialista ha vuelto a resurgir con más fuerza que antes, al extremo que tiene en sus filas a más jóvenes que antes de la huelga.

A pesar de las órdenes del ministro de la Gobernación, referentes a la suspensión del juego, en esta localidad se sigue jugando, y la Juventud Socialista se ha visto obligada a denunciar al ministro las casas en donde se juega.

Entre las casas de juego, la que juega más fuerte, es precisamente el Círculo Liberal, y esto se lo hemos hecho constar, para ver si se atreve a ponerse enfrente de sus amigos de aquí.

—Se tiene también el proyecto de invitar a realizar una campaña de propaganda por esta cuenca a un compañero del Comité de la Federación.—Gómez.

VILLENA.—Continuaron las conferencias organizadas por la Juventud Socialista. A cargo del compañero Maruenda estuvo una muy interesante, que versó acerca de *Juntas Locales de Reformas Sociales*. Hizo ver cómo las que se han renovado ahora ofrecen cambios notables a las pasadas.

—Estas juntas—dijo—estaban supeditadas a los inspectores provinciales; en las nuevas se crea una Comisión inspectora que velará por el cumplimiento de las leyes sociales mucho mejor, ya que está revestida de la facultad de levantar actas de todas las infracciones legales que se cometan. De modo que se puede decir que estos organismos ya tienen jurisdicción propia, motivo por el que los trabajadores no deben abandonar tan preciosa atalaya en defensa de sus propios intereses.—C.

LLUCHMAYOR.—Reunida la Juventud Socialista en junta general para elegir el nuevo Comité, por unanimidad fueron elegidos los siguientes compañeros:

Juan Oliver Noguera, presidente; Juan Tomás Juliá, vicepresidente; Jaime Vaquer Barceló, secretario; Pedro A. Taberner Tomás, secretario exterior; Juan Garau Fullana, tesorero; Antonio Sbert Tomás, contador; Guillermo Clar Cardell, recaudador; Sebastián Creus Mesquida y Antonio Creus Mesquida, vocales.

En dicha reunión se acordó emprender una campaña de propaganda, en la que tomarán parte las personas más significadas del proletariado mallorquín. El primer acto se celebró el día 18 de febrero, a las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo de Lluchmayor (Cooperativa).

Una vez tomado posesión el nuevo Comité, saluda fraternalmente a todos los que luchan por la emancipación obrera y por la causa socialista.—El Comité.

BILBAO.—Ha celebrado asamblea ordinaria la Juventud Socialista de Bilbao. Asistieron muchos compañeros. Se acordó en dicha reunión:

Solicitar del Círculo que coloque en la biblioteca una ampliación del retrato de Madinabedia; elevar una protesta cerca del Gobierno de la República de los Soviets por tener, arbitraria e injustamente, en rehenes a un buen número de socialistas, acusados de alta traición de un modo caprichoso; mandar una carta de adhesión al

compañero Fraile, secretario del Sindicato Minero Metalúrgico de Peñarroya, y protestar ante el Gobierno sordoliberal de su detención, y otros asuntos de menor importancia.

Las vacantes del Comité local se cubrieron con los compañeros Francisco Ochoa, secretario, y Valdivielso, González y Felipe Díaz, vocales.

La Comisión Ejecutiva de la Juventud de Vizcaya se constituyó con los siguientes compañeros: Paulino Gómez Sáinz, presidente; José Muñoz y Martín Basarte, secretarios; Patricio Garayalde, tesorero; Julio Gayo, contador, y Mannel Loredó y José Hidalgo, vocales.

ALCOY.—Recientemente se ha celebrado en el pueblo de Agram un mitin organizado por la Sociedad Agraria «El Trabajo», y en el que tomó parte un compañero de la Juventud.

El acto estuvo muy concurrido, y el ambiente que allí reinaba era muy favorable a la Unión General y al Partido Socialista. Próximamente se harán algunas otras visitas a pueblos cercanos, con el objeto de reorganizar Juventudes, hasta conseguir que en esta provincia sean pocos los pueblos donde no haya organismo juvenil.

El Comité ha quedado constituido de la siguiente forma:

Santiago Sempere, presidente; Santiago Soler, vicepresidente; Julio Cantó, secretario; Agustín Muntó, vicesecretario; Egeñio P. Balaguer, contador; Vicente Ferrer, tesorero; Vicente Santonja, Alvaro Antolí y Alfonso Navarro, vocales.

Revisora de cuentas: Emilio Llopis, Eusebio Ibarra y José Ortiz.—Cantó.

LA CAROLINA.—Desde hace algún tiempo en esta cuenca se está desarrollando una huelga contra una Empresa, que es de lo más cerril que se conoce.

Durante el movimiento, la Juventud Socialista está actuando de una manera eficaz, pues estando influida por el ideal socialista dan ejemplo de su gran valor cívico contra la Empresa, ejemplo que siguen en la actualidad todos los obreros.

Para cuando se termine el movimiento, la Juventud piensa recorrer algunos pueblos, entre ellos Vilches, Santa Elena y Arguñillos, pueblos en los cuales han existido Juventudes, y es preciso que vuelvan a existir.

De nuestro número extraordinario se venden bastantes ejemplares, encargándose los jóvenes de su venta, y resulta de gran propaganda para los obreros, y especialmente para los jóvenes, que ven con qué desinterés luchan este puñado de jóvenes camaradas.

En la próxima junta general se nombrará el Comité.—Linares.

LA LINEA.—En esta Juventud se ha notado en este último trimestre un buen aumento de afiliados.

Se ha nombrado al compañero Amusco corresponsal informativo de nuestro número extraordinario de EL SOCIALISTA, dedicado a las Juventudes.

En junta general ha sido nombrada la siguiente Directiva:

José Benítez, presidente; Miguel Garabito, secretario; Antonio Luque, tesorero; contador; Juan Vélez y Antonio Vidal, vocales.—Luque.

ELCHE.—La Juventud Socialista, en junta general, ha nombrado el siguiente Comité, que ha de regir a la Sección durante este año:

Diego Hidalgo, presidente; Francisco Macía, vicepresidente; Miguel Román, secretario; Vicente Oris, vicesecretario; Antonio Heret, tesorero; Mateo Sempere, contador; José Lozano, Diego Sempere y Sebastián Díaz, vocales.—Román.

Ideales de juventud

La vida es un movimiento natural y legítimo hacia la felicidad.—Lacordaire.

Ser mejor... Es más que un sueño; es la necesidad de todos.

Para ser mejor, el medio más sencillo es que cada uno trabaje por hacerse un poco más bueno.

Para ser bueno basta con hacer bien las cosas corrientes, las cosas ordinarias de cada día, las cosas que entran en todas las vidas y que se llaman los deberes.

Esos deberes, deberes personales, deberes sociales, se imponen de una manera absoluta.

Algunos de nosotros no entran jamás en sí mismos, viven su vida de una manera superficial, no conocen sus deberes. En la vida colectiva son aquellos unidades sin valor alguno.

Ahora bien; por humilde, modesto u oscuro que sea un hombre no tiene derecho a considerarse como una cualidad despreciable, ni a sustraerse al esfuerzo que ha de llevar su vida al máximo rendimiento, porque el esfuerzo de cada hombre es necesario para la felicidad de todos.

Para ser mejores deben los hombres mejorarse individualmente, y después agruparse, para hacerse colectivamente mejores.

La felicidad le es necesaria al hombre. Ahora bien; la felicidad no se halla solamente en el bienestar; está sobre todo en la bondad, la belleza, la verdad y la justicia.

Como socialistas, debemos, más que otros aún, inspirarnos en esta verdad: hacernos mejores para que sea posible una sociedad mejor.

Que cada uno se diga: «Si yo soy más recto, más leal, más sincero; si soy más benévolo, si tengo más amor

y respeto para la justicia, disminuirá un poco el sufrimiento entre los hombres.»

Quiero que estos pensamientos me impulsen a la acción, que despierten las energías adormecidas en mí; trabajaré por mi perfeccionamiento tanto como por el mejoramiento de la sociedad, siendo en mi Partido una activa unidad luchadora. Yo me consagraré a la acción, cualquiera que sea mi valor, porque sé que mi esfuerzo no se perderá; gracias a él puedo hallarme mañana mejor en una sociedad mejor.

¡Camaradas, cumplamos todos con nuestro deber!

Elena DE FLANDES

¡MADRES!

¡Secad vuestros ojos! Es cierto, no es sueño. Vuelven los cautivos del campo rifeño.

¡Oh, madres benditas de aquellos cautivos, reid... las que tengan a su hijo vivo...

Las otras, las pobres, las que sólo sueñan con el hijo muerto en tierra rifeña.

¡Les queda esperanza de dar ni un abrazo a aquel que mecía su tiempo regazo?

No pueden siquiera llevar unas flores, ni sobre su tumba quizá jamás floren.

¡Llorad tristemente! ¡Llorad sin consuelo! Hasta en esto hay clases debajo del cielo.

Hay llantos y risas, reos, maldiciones. Almas que se alegran, tristes corazones.

¡Oh, madres benditas! Con vuestro cariño procurad que odie a la guerra el niño.

¡Decid que los hombres todos son hermanos!

¡Que retine el amor entre los humanos! No enseñéis a odiar más que a los tiranos.

J. AMUSCO

Por la acción sindical

Un llamamiento a la juventud.

Prosigue con la mayor intensidad la campaña de propaganda entre los jóvenes de la Comisión sindical belga, organismo nacional equivalente a nuestra Unión General de Trabajadores.

En un número especial de la revista de la Central de Educación Obrera *Education-Récréation*, ilustrado con magníficos grabados y avalado con las firmas de los más ilustres militantes, se ha publicado un vibrante llamamiento a la juventud proletaria para que se consagre, con su entusiasmo, ardor e inteligencia, a las luchas sindicales, que fueron iniciadas por los viejos, y en las que éstos habrán de ser sustituidos por los que ahora forman en las filas de la juventud.

Anteriormente se había dirigido, en un número especial del *Mouvement Syndical*, un llamamiento del mismo carácter a las mujeres, que con los jóvenes forman los dos elementos con los cuales puede contar la clase obrera organizada para las luchas actuales y las realizaciones prácticas del porvenir.

Los jóvenes socialistas de España tenemos mucho que aprender de la admirable acción que en el terreno sindical, cultural y político están realizando los camaradas de las Juventudes Socialistas de Bélgica.

SUCEDIDO

Un hombre, armado de lanza, pasa corriendo ante Sócrates, en persecución de otro hombre que más bien vuela que corre.

—Detenlo, detenlo—le grita al sabio.

El maestro no se mueve.

—¿Eres sordo? ¿No has podido oír el paso al asesino?

—¿Y qué entiendes por asesino?—le pregunta Sócrates.

—¿Peregrina interrogación!—dice el lancero.—Pues asesino es un hombre que mata.

—Un carnicero entonces?

—¡Viejo estúpido! Un hombre que mata a otro hombre.

—Ah, sí, un soldado!

—¡Bestial un hombre que mata a otro hombre en tiempo de paz.

—¡Vamos, un verdugo!

—¡Animal un hombre que mata en su propio domicilio!

—¡Comprendido: un médico!

—¡Los demonios que te lleven, brujo maldito!

A LOS MAESTROS

POR LA HUMANIDAD FUTURA

La era en que la Humanidad rendía culto a la barbarie gloriosa de los héroes de la sangre, los Alejandro, los César, los Napoleón, está agonizante; pronto para ella se tañirá lúgubremente a muerto en el campamento de la Historia. Mientras el siglo XIX va a descansar de su labor honrosa, ocupando un trono de luz entre los siglos idos, saludemos el alba de este siglo XX, que llega a la Humanidad preñado de aspiraciones y esperanzas, recordando que en nuestra era no cabe otro culto que el de los héroes de la Ciencia, los Laplace, los Darwin, los Lyell, los Marx, los Spencer.

En el corazón de la Humanidad, los grandes verdugos están a punto de ser suplantados por los grandes maestros. La escuela está llamada a sustituir al campamento. Unicos combates civilizados serán los del libro y de la inteligencia. En todos los corazones un noble horror se incubará contra los sangrientos campos de batalla que la barbarie trocra en cementerios improvisados: los hombres del porvenir lucharán en las nobles lides del Trabajo y de la Ciencia, en campos de batalla fecundos de bienestar y de verdad.

El soldado ha constituido la fuerza y la superioridad de los pueblos en la barbarie; el maestro constituirá su fuerza y su superioridad en la civilización.

Maestros: toca a vosotros ser la avanzada en este generoso advenimiento de la civilización futura; vosotros, los maestros, haréis que ella sea de paz, de amor, de solidaridad.

Recordad que, en gran parte, está en vosotros hacer del pueblo una turba de esclavos o una asociación de hombres libres.

Las sociedades civilizadas confían al maestro cuanto poseen de más sagrado: su propio porvenir. El pueblo os abre el surco de la infancia y os llama para sembrar en él las simientes de su vida futura. En vuestras manos está el arrojar la buena o la mala semilla: el surco no será culpable si en vez de succulentos frutos llegaran a cosecharse hierbas envenenadoras.

Maestros: aprended a elegir la simiente que vais a sembrar.

Los niños son la sociedad del porvenir; fuera delito sembrar en sus cerebros simientes del pasado.

No les enseñéis prejuicios que vosotros mismos habéis dejado de creer. El fanatismo y la intolerancia son los viejos odres de la era que agoniza: no coloquéis en ellos el vino nuevo.

No les enseñéis que los hombres han disimulado su ignorancia inventando explicaciones sobrenaturales que nada explicaban de los fenómenos que no sabían comprender. No les enseñéis que la inmensa muchedumbre de los que trabajáis con el brazo y la inteligencia debéis vivir condenados a una vida de necesidades y miserias, mientras una minoría ociosa derrocha lo superfluo. No les enseñéis que los pueblos se han despedazado en guerras inhumanas, como si el atavismo hiciera renacer en el hombre las predilecciones de la fiera. No les enseñéis a practicar la obediencia pasiva de los serviles, en homenaje a una disciplina que descoyunta el carácter, ahoga la iniciativa individual y prepara para soportar resignadamente todas las esclavitudes. Este es el crepúsculo del pasado.

Respetad el crepúsculo, pero preparad la aurora.

A los niños que la sociedad os confía enseñadles que en mil laboratorios viven muchos héroes que han consagrado su vida al descubrimiento de la verdad objetiva de los fenómenos que percibimos, mediante nuestros sentidos, en el mundo que nos rodea; ellos son los sacerdotes del idolo futuro: la Ciencia. Enseñadles que el trabajo, del brazo o del cerebro, es la ley superior de la vida, pues nadie debe tener el privilegio de vivir parasitariamente sin ser cooperadores en la producción del grupo social a que pertenece: el único bienestar honrado es el que el hombre conquista mediante el trabajo socialmente útil.

Enseñadles que todos los pueblos serán hermanos en el porvenir, pues la Historia enseña que el sentimiento de solidaridad social se ha extendido progresivamente de la familia a la

tribu, a la nación: de la nación se extenderá a la Humanidad.

Enseñadles que entre los deberes del hombre, el primero es la intensificación de la propia personalidad, mediante la cultura de la inteligencia, la socialización de los sentimientos, la educación de la voluntad: así se forma el hombre libre, el ciudadano laborioso, consciente, activo en su dignidad y respetuoso de la dignidad de sus semejantes. Esa es la aurora del porvenir.

Maestros: escoged la simiente que vuestras manos esparcirán en el surco.

La infancia, recordadlo, no es el pasado; es más que el presente: ella es el porvenir. Sería crimen fecundarla con simientes del pasado; preparad, pues, los hombres nuevos para los tiempos nuevos.

Así, solamente así, prepararéis la futura grandeza del país; más aún: la futura grandeza de la Humanidad.

José INGENIEROS

Los legionarios civiles

En los primeros días del mes actual hemos presenciado una algarabía infernal, armada por los que siempre suelen promover todas estas cosas, sabiendo de antemano que en su papel de capitanes Arañas no les ha de tocar ningún coscorrón a la hora de recibir las descalabradas.

¡Porque cuidado que se necesita ser todo lo languaz que es don Torcuato para pedir que vayamos a darle un recorrido a Abd-el-Krim que deje recuerdo hasta su quinta generación!

Y al director del *Eco del Perfumista* le han acompañado, tañendo el chin-chin obligado para estos casos, otros cuantos señores legionarios civiles, a quienes el gran Bagaria ha dado la idea para que se provean de equipo y cabalgadura.

Los materiales principales para elaborar la fórmula de llevar a cabo la hazaña habrían de ser, como siempre, a costa nuestra, a costa de la juventud trabajadora.

Decimos los materiales principales porque en toda fórmula de empresa guerrera, según los modernos usos y costumbres, al hacer los cálculos, se hacen sobre la base siguiente:

Hombres para matarlos, x; bombas, y; explosivos, p; cañones, r.

Todo esto se coge, se echa en el almirez de Marte, se revuelve y machaca bien, y puede dar la solución victoriosa que se busca, o no darla, eso según el humor o tino de los de enfrente.

En la guerra moderna, y según opinión autorizada que hemos oído a uno de sus principales técnicos, las murallas más sólidas que se pueden oponer al asalto de un ejército son las de carne humana. ¡Y pensar que murieron en el palo los del *Huerto del Francés* por privar de la vida nada más que a cuatro o cinco de sus semejantes, y que al infeliz éste le habrán concedido todos los honores correspondientes a su genio!

De forma que para todo acto guerrero hay que tener en cuenta los hombres que ha de costar. Los que los preparan y piden, desde luego que lo tienen en cuenta; pero no desde el punto de vista humanitario nuestro, sino desde el punto de vista industrial, para que la combinación no falle aunque los hombres a machacar sean muchos.

Como ni los Torcuato, ni los Barreto ni los demás que pedían el que fuéramos a dar el recorrido a Abd-el-Krim pensaban en verse trepando por los cantiles de Alhucemas, además de tener la seguridad que sus familiares habrían de estar también al abrigo de tal contingencia, sino que ello habría de ser, como siempre, a base de la juventud española que produce y sufre, hoy recogemos en nuestro número este hecho, y en nombre del sector más numeroso de esa juventud, en nombre de la juventud obrera, a la que pertenecemos, les descubrimos y denunciamos a la conciencia honrada de la Humanidad para que ésta les maldiga y excrete, como les maldicimos y excrementamos nosotros.

Derecho indiscutible que tenemos, puesto que de la defensa de nuestra vida se trata.

Gonzalo GARCIA

Mitin socialista

La Agrupación Socialista del Puen- te de Valdecañas, deseosa de dar cuenta a los electores de dicha barriada de todos los asuntos en que ha intervenido la minoría socialista del Municipio de Valdecañas, saliendo en defensa de los intereses del pueblo, y en particular con lo relacionado con las sub- sistencias, ha organizado un mitin, que se celebrará esta noche, a las ocho y media, en el Centro Socialista del Puen- te de Valdecañas, María Benita, 7.

En este acto se pondrá de manifiesto las causas del por qué se carece en la barriada de agua sana y abundante, por qué está el pan caro y mermado y por qué se carece de muchos servi- cios indispensables. Es verdaderamente vergonzoso que se consienta en una barriada eminen- temente obrera que por apatía de los trabajadores se enriquezcan comercian- tes sin conciencia, mermando los ingresos de aquéllos, y lo que es mucho peor, envenenándoles.

La Agrupación Socialista del Puen- te de Valdecañas estima que ha llegado el momento de exteriorizar y de unir la protesta contra todos esos abusos y de no consentir más la explotación y el abandono en que se encuentra siempre la populosa barriada.

Harán uso de la palabra en el mitin los compañeros Martínez, Almeida, Fernández Quer, los concejales socia- listas del Municipio de Valdecañas Asensi y Lillo, y el concejal de Madrid Ma- nuel Cordero.

En favor de Viñuela

La Agrupación Socialista de Las Cabezas ha remitido un telegrama al presidente del Consejo de ministros y otro el ministro de la Guerra pidiendo el indulto de José María Viñuela. Antonio Gallardo, secretario; Juan Benitez, presidente.

La Sociedad de Camareros, Cocine- ros, reposteros marítimos y terrestres, han remitido un telegrama al presi- dente del Consejo de ministros pidiendo el indulto del compañero José María Viñuela, recluso en el penal del Dueso. Jacinto Ortegoso, secre- tario; Luis Lillo, presidente.

CREVILLENTE, 22.—La Sociedad de Hiladores y Oficios Similares ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama: «Haciendo uso del derecho de pe- tición que nos conceden las leyes fun-

damentales del Estado, pedimos en nombre de la Sociedad que represen- tamos, por acuerdo unánime de ésta, el indulto de José María Viñuela, de los condenados por los sucesos de Be- nagalón y una amplia amnistía a favor de los presos políticos y socia- les.—Antonio Mas, secretario; An- drés Yebra, presidente.»

La revista "España"

Este semanario publica en su número de hoy el siguiente sumario: El vacío soberano, por Miguel de Unamuno.—Caprichos, por Ramón Gómez de Serna.—Escenas de la guerra de Marruecos, por Ramón Armada.—En la cuneta del Ruhr, por César Falcon.—Soldadot, por E. Díez-Canedo.—Aspectos prácticos del hispanoamericanismo, por Carlos Malagarriga.—La conversión de Guerra Junqueiro, por J. Pérez-Bances.—Proyecciones his- panoamericanas, por Camilo Barcia.—Los grandes responsables de la guerra, por J. Sánchez de Rivera.—Bélgica: Primera ojeada sobre el conflicto flamencovalón, por Paul Colin.—Libros.—Liga Española de los Derechos del Hombre.

Campaña social antivenérea

Bajo la presidencia de don Alfonso Díaz Agero, de la Diputación provin- cial, se celebrará mañana, domingo, a las once de la mañana, un mitin de esta campaña, en el que tomarán parte los señores siguientes:

Doctor Navarro Fernández, sifiló- grafo del Buen Suceso; señor Serrano Jover, diputado por Madrid; doña Margarita Nelken, doctor Jimenez Asúa, catedrático de Derecho penal; doctor don César Juarros, presidente de la Sociedad Española de Abolicio- nismo; don Marcelino Domingo, que hablará de la prostitución en Barcelo- na; doctor don Sebastián Recaséns, decano de la Facultad de Medicina, y don Antonio Goicoechea.

Por el ferrocarril di- recto de Madrid a Va- lencia

El Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, en unión de otras entida- des mercantiles, celebrará una asam- blea magna, para solicitar del Gobier- no la inmediata construcción del fer- rocarril directo de Madrid a Valen- cia, mañana, domingo, día 25 del co- rriente, a las once de la mañana, en el teatro Español.

EN EL FEUDO DE EZA

Hablar en Soria de responsabilidades produce alborotos

Y hay palos y bofetadas. Todo el mundo sabe que Soria es el feudo político-caciquil del señor vizconde de Eza, del mismo modo que es sabido que este ex ministro de la Guerra está inculcado nominal y directamente como responsable de la derrota marroquí.

Pero como estamos en vísperas electorales, el señor Marichalar se prepara, y fué a la capital de la fa- mosa mantequilla y dió una confe- rencia en el Círculo de la Unión Mercantil. Y como cosa imprescindible en tales casos, se organizó el consa- bido banquete, al que «no se le dió carácter político».

Y como las cosas caen fatalmente del lado que se inclinan, en el ban- quete hubo discursos, que tuvieron que aguantar los cien comensales. Es decir, como verá el que leyere, los aguantaron hasta cierto punto nada más, porque cuando estaba en el uso de la palabra el abad de la Colegiata, don Santiago Gómez Santa- cruz, se armó la de Dios es Cristo.

Este orador sagrado, sin duda creyendo que con ello cumplía su misión evangélica—¡oh, poder del caciquismo!—, censuró al Gobierno y a cuantos tratan de exigir respon- sabilidades. No cabe ninguna duda que el respetable abad de la Colegiata soriana se ponía del lado de los caídos.

Pero sus máximas de olvido y per- dón molestaron a los liberales pre- sentes en el banquete—¡porque tam- bién allí había «liberales!»—, y llenos de indignación, capitaneados por el diputado provincial señor Carri- llo, gritaron su protesta contra las manifestaciones abaciales y se reti- raron del salón, no sin que encontra- ran antes la contraprotesta de los amigos del vizconde de Eza y la cosa se enredara en palos y bofetadas. Cierto es que la sangre no llegó al

rio; pero no es menos exacto que los ecos de la trifulca alcanzaron a otros Círculos de recreo sorianos, donde entre los comentarios se produjeron otros incidentes.

Y tan necesario es que los ánimos se calmen en Soria, que hasta el candi- dato republicano, que reside en Madrid, ha dado a sus correligiona- rios orden de que se suspenda el mi- tin que había anunciado allí para esta noche, y el propio vizconde de Eza tomó el tren y se vino a Madrid.

Indudablemente, no conviene ha- blar en Soria de responsabilidades.

Junta de Pensio- nes para ingenie- ros y obreros

Cursos de idiomas.—Estos cursos, a cargo de obreros ex pensionados, son exclusivamente para obreros. La matrícula está ya cerrada, pero como los cursos funcionan desde oc- tubre, existen algunas vacantes, que pueden cubrirse si, a juicio de los profesores, no se perturba la marcha normal de las enseñanzas.

Lectura de libros.—Esta Sección estará atendida, además del perso- nal permanente, por cinco informa- dores, alumnos del último año de las de Caminos, Industriales, de Minas y de Montes, que prestarán servicio diariamente, a las horas que se fija- rán en el tablón de anuncios de la biblioteca, con la distribución de ma- terias a cada uno encomendada.

Lectura de revistas.—Esta Sec- ción, que pone a disposición del pú- blico cerca de cuatrocientas revis- tas, se reorganiza de modo a facilitar al público la busca de las infor- maciones que desea, para lo cual está a su inmediato alcance un perio- dico extenso de cada una de las pu- blicaciones recibidas.

Lectura-conferencias de revistas. Este servicio funcionará para facilitar a los obreros y técnicos el co- nocimiento de los principales trabajos publicados en las revistas. Para ello se resumirán aquéllos, con auxilio de un aparato de proyección para los grabados y croquis. Para comenzar, sólo se hará una

Escuelas de Ingenieros Agrónomos, lectura diaria, los martes, miércoles, jueves y viernes, para las cuestiones de Mecánica, Electricidad, Fundi- ción y Artes gráficas, respectiva- mente.

Consultorio de Matemáticas y de Mecánica.—Se ventilarán en él todas las dudas que a los lectores obreros de la biblioteca ocurran al consultar trabajos profesionales, y normal- mente se tratarán en cada clase los temas que previamente se fijen en un cuadro de distribución. Este servicio funcionará los lunes y sábados, para las clases normales, y el resto del tiempo y los demás días, para las consultas individuales, que se eua- cuarán por el personal de Informa- ción bibliográfica.

Informaciones bibliográficas.—Se- guirán facilitándose, por orden ri- guroso de petición, todas las que se soliciten por escrito. Cuando el tra- bajo que se va acumulando lo termi- na, y la labor preparatoria termi- na, se pondrá a disposición del públi- co el archivo de referencias.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para mañana.

A las diez: Paella con pollo, 1,75 pesetas ración.—Chuletas de cordero a la milanesa, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Huevos al espejo, 1,75 pesetas.—Merluza en salsa mayonesa, 2,25 pesetas ración.—Riñones al jerez, 2 pesetas ración; media ración, 1,25. A las seis: Pepitoria de gallina, 2 pesetas ración.

Platos para el lunes.

Entrecot a la financière, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Chuletas de cordero a la riojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Merluza en salsa verde, 1,75 pesetas ración; media ración, 1,15.—Pollo con guisantes, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.

Platos económicos.

A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos. A las seis: Ragout a la francesa, 90 céntimos ración.

Espectáculos

PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las seis y a las diez y cuarto. Cristalina. ESLAVA.—A las cuatro, Matemos al lobo y Viaje a la isla de los animales.—A las seis, La tragedia de Marichu.—A las diez y media, La chica del gato.

La acción obrera

PRACTICOS DE FARMACIA Nueva Directiva.

En la elección verificada en la Unión General de Prácticos de Far- macia quedó constituida la Directiva de la misma en la siguiente forma: Alfonso Rodríguez, presidente; Emili- no Pérez, vicepresidente; Leopoldo López, secretario; Francisco Crespo, vicesecretario; Claudio Avila, tesore- ro; Mariano del Corral, contador, y vocales, Alfredo Bernardos, Antonio M. Opellón y Juan Menéndez.

Estos compañeros, todos ellos anti- guos en la organización, tienen el de- cidido propósito de reorganizar y dar impulso a dicha colectividad, para lo cual se disponen a trabajar con verda- dero entusiasmo.

Mucho celebraremos que los buenos propósitos de estos entusiastas compañeros se vean acompañados de un éxito rápido y grande.

SINDICATO NACIONAL DE LA IN- DUSTRIA FERROVIARIA Zona primera.

Se convoca al personal asociado de la zona primera a junta general ex- traordinaria, que se celebrará el pró- ximo día 26, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista del Sur, para tratar el siguiente orden del día:

Gestión del Comité ejecutivo y pro- posiciones del mismo, gestión del de- legado al Pleno del Comité Nacional, nombramiento de delegados del Con- sejo Obrero de M. Z. A. y preguntas y proposiciones de los asociados.

SALUD Y CULTURA

Esta Sociedad se reunirá mañana, domingo, a las nueve y media de la mañana, en la plaza de España, para efectuar una excursión a la Fuente de las Damas.

El equipo de futbol se reunirá, a las nueve, en la plaza de la Moncloa.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las diez de la mañana, Albañiles. En el salón pequeño: A las diez de la mañana, Empedradores; a las cuatro de la tarde, Unión Gorrera.

PARA EL LUNES

En el salón grande: A las siete de la tarde, Obreros Municipales. En el salón pequeño: A las diez de la noche, Dependientes de Alparga- tería.

IMPRENTA, MADERA, 8.

El más fino, el más puro COÑAC FARO. Pedido en todas partes. Bebéd la deliciosa sidra champagne EL GATERO Villaviciosa (ASTURIAS)

Cooperativa Obrera de consumo portugaluja. Calle de Santa María, 8. PORTUGALETE

LA COSMOPOLITA. Cooperativa Socialista Obrera. SAN SALVADOR DEL VALLE (LA ARBOLEDA). TELEFONO 4.011

CUENTOS LINERA. Un tomo de veinte cuentos, 20 céntimos. Seis series distintas. Unicos para premios y regalos a los niños. De venta en las librerías. Depósito: San Lucas, número 5, Madrid

Felipe Merodio. HIERROS Y METALES VIEJOS. RECORTES PARA HERRAJE. ACRERO DE MUELLES, ETC. Castafios, 23.—BILBAO

FABRICA DE CALZADO DE AMBROSIO VILLARRUBIA. Especialidad en pisos de goma neu- mática y de plancha.—Se hacen com- : : posturas de todas clases. : : Bravo Murillo, 197, letra A.

BAZAR X. SOCIEDAD ANONIMA. Espoz y Mina, 6; Carretas, 15 y 17; Cádiz, 5. Primera Casa en juguetes, artículos de viaje, bisutería, quincalla, perfumería, camisería y artículos de Bazar.

Obreros! Pedid en todas partes la hoja de afeitar ELYSIUM. La mejor y más económica. Depositarios: Aguilar Hnos. Carretas, 5, Madrid.

BAR SIGLO XX. Mesón de Paredes, 6 y 8. BAR NUEVA MONTAÑA. Fuencarral, 91. Si queréis tomar una taza de café insuperable no olvidéis que lo encontraréis en estos establecimientos. Cerveza, refrescos y bocadillos varia- : : dos de inmejorable calidad. : : Máquinas de escribir. Copias de Memorias y Presupues- tos.—Papel carbón, diez hojas, una peseta.—Cien hojas, cinco pesetas.—Cintas, una, cinco pesetas; compran- do tres, doce pesetas.—Composturas todos los sistemas. HORTAL 21, 146 (FRENTE A FLOSIDA) TELEFONO 17-73 J.

TORRENT Y COMPAÑIA. Especialidad en impresiones de todas clases para Madrid y provincias. Vál- game Dios, 6, imprenta.

LOS ITALIANOS. Gran liquidación verdad. Batis- tas, percales, vicchis, lanas, a una peseta metro. Confecciones, etc. CAVA BAJA, 16.

SAORNIL. GRAN FERRETERIA. FUENCARRAL, 82. TELEFONO 21-75 J. Herramientas de las mejores marcas para a'bañiles, carpinteros, cerrajeros y demás oficios. B. tería de cocina. PRECIOS ECONOMICOS

BAR SIGLO XX. Mesón de Paredes, 6 y 8. BAR NUEVA MONTAÑA. Fuencarral, 91. Si queréis tomar una taza de café insuperable no olvidéis que lo encontraréis en estos establecimientos. Cerveza, refrescos y bocadillos varia- : : dos de inmejorable calidad. : : Máquinas de escribir. Copias de Memorias y Presupues- tos.—Papel carbón, diez hojas, una peseta.—Cien hojas, cinco pesetas.—Cintas, una, cinco pesetas; compran- do tres, doce pesetas.—Composturas todos los sistemas. HORTAL 21, 146 (FRENTE A FLOSIDA) TELEFONO 17-73 J.

LA MUTUALIDAD OBRERA. CONSULTORIOS: Cava Baja, 1, principal; Atocha, 94, principal; Alcántara, 16, hotel; Luna, 10, principal; Eloy Gon- zalo, 18; Gerona, 6 (Puente de Valdecañas); O'Donnell, 39, principal (Tetuán de las Victorias). SERVICIO ANTIDIPTERICO: Alcántara, 16, hotel. CLINICA OPERATORIA (Cirugía y tocología): Eloy Gon- zalo, 18, hotel. Especialidades en organización. Otorinolaringología, oftal- mología, dermatología y sifilografía. FARMACIAS: Mesón de Paredes, 20; San Bernardo, 15; Pacífico, 7; Hermosilla, 3; plaza de Chamberí, 1; O'Donnell, número 21 (Tetuán). DEPOSITO Y LABORATORIO: Martínez Campos, 1. Todo obrero consciente debe pertenecer a La Mutualidad Obrera.

MADRES! Grabad en vuestra imaginación que todas tenéis el deber de procurar que desde hoy no falte en vuestra casa el Purgante YER que es LA SALVACION DE LOS NIÑOS y el que les libra de un sinnfin de enfermedades motivadas por frecuentes indigestiones. No olvidar nunca que el Purgante YER es el único que reclaman los niños como la golosina más agradable. Sólo cuesta CUARENTA céntimos. De venta en las farmacias y droguerías

BAR SIGLO XX. Mesón de Paredes, 6 y 8. BAR NUEVA MONTAÑA. Fuencarral, 91. Si queréis tomar una taza de café insuperable no olvidéis que lo encontraréis en estos establecimientos. Cerveza, refrescos y bocadillos varia- : : dos de inmejorable calidad. : : Máquinas de escribir. Copias de Memorias y Presupues- tos.—Papel carbón, diez hojas, una peseta.—Cien hojas, cinco pesetas.—Cintas, una, cinco pesetas; compran- do tres, doce pesetas.—Composturas todos los sistemas. HORTAL 21, 146 (FRENTE A FLOSIDA) TELEFONO 17-73 J.

CONTRA LA TOS. PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO. EN USO DESDE 1827

FERRETERIA. JOAQUIN SARRIO RIPOLL. Inmenso surtido de herramientas en todas clases y para todos oficios. Baterías completas de aluminio y hierro esmaltado a precios increíbles. Baterías completas por kilos. Corredera Baja, número 34 (Frente a Escorial).

Café Bar Siglo XX. Plaza del Angel, núm. 19. TELEFONO 36-24 M. Cervecería.—Mariscos. Bocadillos en toda clase de fiambres. Especialidad en ensalada rusa. UNICA SUCURSAL: Glorieta de Quevedo, 2. TELEFONO 24-27 J. BAR METRO. Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos: a la salida del Metropolitano

CONTRA LA TOS. PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO. EN USO DESDE 1827